



# PROJET MATERNELLE DEPARTEMENTAL INTERDISCIPLINAIRE 2024-2025

« Développer l'empathie par le corps à travers le dire, le lire et l'écrire. »

Cette fiche récapitule les modalités de lancement du projet. Ce dernier repose sur l'envoi dans vos classes de vidéos ou d'audio en lien avec l'univers de Monsieur A. Monsieur A est un clown interprété par Benny Martin de la compagnie « Poudre d'escampette ».

Un spectacle puis des vidéos ou audio seront des lanceurs pour réaliser 3 défis proposés au cours de l'année.

A partir de chaque lanceur, les enfants auront un « défi » à réaliser autour d'une thématique permettant de développer l'empathie chez les plus petits. Chaque défi sera décliné dans différents domaines d'apprentissage. Les enseignants seront libres de choisir le domaine sur lequel ils veulent travailler avec leurs élèves. Chaque défi sera accompagné d'une fiche pédagogique vous proposant des pistes d'exploitation en classe.

## Objectifs du projet

- Développer les compétences psycho-sociales des élèves et notamment l'empathie
- Encourager les élèves à exprimer leur point de vue, à accepter le point de vue d'autrui, à essayer de se mettre à la place de l'autre.
- Développer le langage dans toutes les disciplines : communiquer, échanger, produire de l'écrit, enrichir lexicque et syntaxe, jouer avec sa voix,
- Promouvoir et développer la démarche d'investigation et artistique pour mieux apprendre ensemble et vivre ensemble autour d'un projet fédérateur.
- Penser et mettre en œuvre une pédagogie de projet renforçant l'interdisciplinarité,
- Réfléchir ensemble pour mieux apprendre ensemble et vivre ensemble autour d'un projet fédérateur, relever des défis,
- Partager, restituer les productions lors de rencontres avec les familles, d'expositions au sein des écoles, de rencontres inter classes.

## Fil rouge

Il est question d'estime de soi, de la connaissance de soi et des autres, d'une histoire de rencontres, d'objets écologiques.

Le spectacle « Ma vie de cirque » proposé par la compagnie Poudre d'Escampette sera un élément fédérateur autour de l'empathie.

Par l'intermédiaire d'audio, de vidéos ou de textes envoyés dans les classes, Monsieur A et son ami Curiositi seront aux côtés des élèves tout au long du projet. Les enfants seront sollicités par ces drôles de personnages pour mieux se raconter et apprendre à connaître l'autre, les autres. Appréhender le monde qui les entoure, changer de point de vue, développer ses capacités à percevoir et interagir avec le monde qui les entoure seront autant de compétences à développer. Les enfants deviendront eux aussi des créateurs, des constructeurs, des narrateurs, passant du réel à l'imaginaire, du questionnement à l'expérimentation pour la construction d'un savoir.